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人物
找 记 者 上 壹 点

《暴风眼》聚焦稀缺国安题材，男主角马尚出彩

张彬彬：平静地看淡“红”这个字

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 师文静

马尚
是有不同层次的人物

齐鲁晚报·齐鲁壹点：《暴风
眼》是一部稀缺的国安题材剧，
关注的是国安侦查员这个特殊
职业群体，一开始拿到剧本时对
这个题材有何感觉？有没有做什
么功课去了解这个群体？

张彬彬：还没拿到剧本，但
听说是一部国安当代反谍题材
作品时，我就跃跃欲试了！看完
剧本后，更多是一种震撼。被我
们国家现在的科技水平、国安人
员为了保卫国家安全所付出的
努力所震撼，真切地了解到了国
安工作人员到底是做什么的，他
们对于我们来说是多么地重要。

有机会饰演一名国安侦查
员，我非常荣幸，也很希望自己
可以演好。准备角色时，编剧老
师给我们科普了这个职业的一
些属性，我也查阅了相关资料、
视频去了解。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：马尚
这个角色身上你最欣赏的是什
么，跟角色有哪些共鸣？拍完这
部剧，对这个特殊职业是不是也
有了很多感触？

张彬彬：马尚是一个非常鲜
活、有血有肉的人，他一点也不
脸谱化。作为侦查员他是很热血
的，以保卫国家安全为己任，时
刻保持着冷静、理智，他智商高、
观察力也很强，面对危险毫不畏
惧，是非常有担当、有责任感的
实力派人物。当他面对亲人时，
又是个调皮的大男孩儿，会和爸
爸、妈妈贫嘴，也会哄他们开心。
而面对要调查的人，他也会隐藏
身份，变得精明又世故。我觉得，
只要把握好马尚不同情况下的
不同状态，找准表演的层次感，
就会更接近这个人物吧。

马尚身上我最欣赏的一点，
就是他的临危不乱。他总是能在
案件陷入僵局时冷静思考，仔细
分析然后找到突破口，这点真的
特别厉害！马尚身上最让我产生
共鸣的是他对于工作认真坚持

的态度。
诠释这个角色，我比较较

真。自己比较满意的是和剧中爸
爸、妈妈的对手戏。自己看剧时，
马尚在家里的那种松弛的状态，
我也很喜欢。非常感谢饰演爸
爸、妈妈的两位老师(演员石凉、
徐美玲)对我的帮助，他们真的
是演得太可爱了、太真实了，我
也被他们感染了。

演正剧
最怕表演不能落地

齐鲁晚报·齐鲁壹点：《暴风
眼》播出十多集，高潮迭起。有什
么难忘的拍戏经历吗？

张彬彬：印象最深刻的戏是
看到剧中杜猛遇害那场戏。这场
戏我们是熬大夜拍的，也算是全
剧非常重要的一场。当我看到剧
中我的同事倒在血泊里时，我内
心的冲击力、痛苦是非常真实
的。因为我和杜猛的饰演者刘芮
麟生活中也是同事、好朋友，我
似乎更深地体会到了那种失去
战友的悲痛。相信观众们看到这
场戏，也会深深地体会到为保卫
国家安全而牺牲的国安战士们
是多么值得尊敬。

对我来说，拍这部戏最大的
挑战是需要不停地转换人物状
态。马尚是在隐蔽执行任务的国
安侦查员，他在不同身份时整个
人的性格也是不一样的。在家里
他是大男孩儿，活泼、嘴甜；在执
行任务时，他又变成了睿智、细
腻的脑力担当；面对目标人物
时，则是灵活多变的职场精英。
这个其实是挺考验演技的，也是
我当时非常认真去揣摩的部分。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：《暴风
眼》跟你之前演的偶像剧有很大
不同，更多的戏份是职场戏，家
庭戏、情感戏也很出彩。演完这
个角色，会觉得自己对表演有了
新的体验和感受吗？

张彬彬：《暴风眼》是一部正
剧，整体剧情都是以案情的侦破
为脉络，情感戏、家庭戏是很小
的一部分。我是第一次演这种类
型的剧，刚开始接到剧本时还是
挺有压力的，怕自己的表演不能
落地。很感谢杨幂姐在表演上给

了我很多好的建议，饰演我爸妈
的两位老师，他们对我的帮助也
非常大，让我可以尽快地适应这
种表演方式，用更加自然生活化
的方法来处理角色。

这个角色、这段经历让我受
益匪浅，对于演惯了偶像剧和古
装剧的我，真的是一个很好的学
习过程。而且通过这部戏，也让
我对正剧更感兴趣了，很希望有
机会和更多前辈们去学习，磨炼
自己的演技。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：剧中
感情戏很少，马尚和杨幂饰演的
安静也都是干净利落的人。你跟
熟悉的杨幂合作，是不是更利于
互相激发表演？

张彬彬：马尚最打动我的，就
是他对安静的喜欢非常坚定，这
种倔强很打动人。我和幂姐这是
第三次合作了，这次对手戏特别
多。私下我和幂姐已经很熟了，在
演对手戏时会更快地进入到角
色，也会更加默契。幂姐在表演上
也会给我提很多好的建议，她还
会调节现场的气氛，对激发我们
的表演灵感有不少帮助。

从“玻璃心”
到追求厚积薄发

齐鲁晚报·齐鲁壹点：演了
多年戏，古装、偶像、都市剧都演
过了。什么类型的角色会给你留
下深刻印象？

张彬彬：我是一个进入到角
色后需要一段时间才能走出来
的演员。无论哪个角色，演过之
后，我会多少带上角色的一些性
格特点。比如，当时演完林一木
(《漂亮的李慧珍》中角色)，整个
人会变得活泼了很多；演完战枫
(《烈火如歌》中角色)，又变得比
较沉闷。我真的会被角色影响
到，不过随着拍戏越来越多，感
觉自己出戏也越来越快了，也算
是件好事儿！

林一木和马尚这两个角色，
让我印象较深刻。一个是性格与
自己截然相反的角色，一个是非
常难演的角色。在演戏的过程
中，我就是那个角色，拍完戏，我
就是观众。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：你在

采访时说过，希望观众不要只关
注你本人，而是多关注你的角
色，记住你的角色。太帅、太有魅
力会给你带来“烦恼”吗？未来你
更希望挑战什么样的角色？

张彬彬：自己并没有那么自
恋，所以不会觉得外形带来了烦
恼(笑)。我本身是个比较注重隐
私的人，希望大家离我的角色近
一点，给我一定的个人空间。

外形的确会限制演员的角
色，但同时也让更多人记住了
你，至少对我来讲是利大于弊
的，感谢爸爸、妈妈给我的外貌。

我对不发胖的自己还是比较自
信的。希望有更多机会去挑战军
人的角色，很想尝试军旅题材作
品。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：从接受
采访、在自媒体上“营业”来看，感
觉你的状态是放松的。对演员这
个职业，你的心态是怎样的？

张彬彬：我希望自己是一个
厚积薄发的演员。能做演员的
人，一定要有颗强大的内心。刚
入行时我还不知道这个道理，挺
玻璃心的，导演说了我，我会躲
在一边觉得特别没面子，甚至会
哭鼻子；也会因为某一部作品受
到大家的关注而特别自负，觉得
自己特别厉害；再到没有作品
时，也会在意人气会不会不断下
降，大家谈论自己是否越来越
少，也要面对那种心理落差。这
都是成为一个演员需要经历的。
我现在会比较平静地看淡“红”
这个字，努力工作，好好做人，一
切都是最好的安排。

齐鲁晚报·齐鲁壹点：会关
注观众对你演技的评价吗？之前
在《小女花不弃》《三生三世》中
的演技收获很多好评。你会通过
怎样的方法补给自己，给表演积
累养料？

张彬彬：当然会关注，演戏
其实就像考试一样，到了出结果
的阶段，自己肯定会关注的。

其实我对自己在《暴风眼》里
的演技是不太满意的。虽然表演
本身就是遗憾的艺术，但在看剧
的过程中，我看到了自己的不足
之处，尤其在和优秀的前辈们对
戏时，一些肢体、表情的处理不太
满意，如果自己现在去演的话，会
更自然一点，可以做得更好。一般

“补给”自己的方式，是多去看优
秀的电视剧、电影作品，看看前辈
们是怎么样处理角色的，是不是
有自己可以借鉴到的地方。

杨幂、张彬彬等主演的
当代国安都市反谍剧《暴风
眼》正在热播。该剧讲述的是
国安人员不畏险阻努力侦破
技术窃取案件的故事，张彬
彬饰演的马尚在侦查员、人
事经理、宝贝儿子等不同的
身份中频繁切换，张彬彬游
刃有余地诠释出了角色的不
同身份和侧面。

在接受齐鲁晚报·齐鲁
壹点专访时，张彬彬说，经过
几年表演的磨砺，自己从之
前的“玻璃心”，变得越来越
随遇而安，现在能比较平静
地看淡“红”这个字和走红这
件事儿，努力工作，好好做
人，一切都是最好的安排。
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